

Te ofrecemos, en esta hoja, la Información económica de la parroquia del ejercicio 2024

Gracias papa Francisco



Francisco bendiciendo a la multitud

El Papa de la gente



Santiago Aparicio

Párroco de Santa Engracia

El lunes de Pascua, por la mañana, nos sorprendió la noticia de la muerte del Papa Francisco. Sabíamos que estaba enfermo, pero lo habíamos visto el día anterior, domingo de Pascua, impartiendo la bendición “Urbi et orbi” y posteriormente, recorriendo la plaza de San Pedro en el “papamóvil”. ¿Quién podía esperar ese desenlace tan rápido?

En Santa Engracia nos pilló la noticia celebrando la misa de 10. Al finalizar la misa, rezamos por el que ha sido padre y pastor de la Iglesia durante más de doce años. La alegría de la Pascua, el dolor por el Papa fallecido, la confianza en la re-

surrección, el agradecimiento por su ministerio... Muchos sentimientos se agolparon en quienes estábamos en el templo. A continuación, y durante una hora, sonaron las campanas de nuestra parroquia en señal de duelo. Muchos viandantes intuyeron, de ese modo, la muerte de Francisco.

Estos días, damos gracias a Dios por la vida y ministerio de Francisco. La homilía del cardenal Re en la misa exequial de Francisco es un buen resumen de su pontificado y de su legado a la Iglesia y al mundo. Además, para los miembros de la Iglesia, el papa es el papa. Por eso rezamos por él, confiamos en su ministerio, nos adherimos a él, acogemos su enseñanza y, además, nos sentimos orgullosos de la repercusión universal de sus palabras y sus actos. Recuerdo a los tres últimos papas. Sin duda

distintos. Pero todos ellos han hecho una aportación única y complementaria. Además, los católicos sabemos que es el Señor quien dirige sabiamente la Iglesia “asistiéndola siempre con la fuerza del Espíritu Santo” (prefacio X del tiempo ordinario).

El papa Francisco ha sabido hablar con sencillez para que todos entiendan las verdades de la fe; ha vivido su ministerio con una entrega ejemplar; ha insistido en que la misericordia es el centro de la vida de la Iglesia; ha recordado constantemente la importancia de la alegría y el gozo que vienen de la fe; ha animado a contagiar el evangelio allá donde estemos; ha insistido en que la Iglesia debe tener las puertas abiertas y ser como un hospital de campaña. También ha tenido signos que nos han interrogado y cuestionado y ha puesto

a los pobres, los enfermos, los ancianos, los inmigrantes... en el centro de la vida de la Iglesia. Son los “descartados” de nuestro mundo pero los primeros para Dios. Sin duda, con el reciente sínodo sobre la Sinodalidad nos ha recordado la importancia de caminar juntos en la Iglesia y valorando el papel y la aportación de cada uno de los bautizados, así como la necesidad ministerialidad.

Pero hay algo que me resulta especialmente significativo en medio de un mundo tan individualista y ajeno al mensaje del Evangelio: su capacidad de llegar a personas muy distintas y de influir en los destinos del mundo. Sin duda, como muchos han dicho, es “el Papa de la gente”. Espero que, desde el cielo, siga cuidándonos y acompañando a la comunidad cristiana a la que tanto amó y sirvió.

Estoy a vuestro servicio.

La sierva de Dios, Teresa Ortega Pardo, feligresa de Santa Engracia



Teresa Ortega Pardo nació en Puen-te-Caldelas (Pon-tevedra) el día de Navidad de 1917. Su padre, José María Ortega Ijazo era natural de Zaragoza (bautizado en la parroquia de San Gil), pero por su trabajo de telegrafista tenía mucha movilidad. Hubo otros dos hijos: Encarna y Gregorio. En 1926 se trasladaron a Teruel. En 1927 fallece su madre, Manuela Pardo. A los 15 la invitan a unirse a la Acción Católica en la que

estaba formándose. Vivieron la terrible batalla de Teruel. El 8 de enero de 1938 casi toda la familia fue hecha prisionera y deportada a Valencia.

Teresa descubrió que Valencia se había organizado muy bien como Iglesia de Catacumbas. Colaboraba activamente. Acabada la guerra, terminó el bachiller y empezó los estudios de Filosofía y Letras en la Universidad.

En 1943 la familia se reagrupa en Zaragoza. Vivieron en la calle Vedruna número 4, siendo feligreses activos de la parroquia de Santa Engracia. A partir de 1946 es nombrada propagandista de Acción Católica de la diócesis de Zaragoza, lo cual hizo brillantemente.

En el verano de 1947 conoció al que sería su director espiritual, don Baldomero Jiménez Duque. En 1951 se desplaza a Ávila y comienza una etapa de una gran fecundidad apostólica. Entre otras cosas le confiaron la misión de animar pastoralmente el pueblo de Olmedo, que entonces pertenecía a la diócesis de Ávila. Entró en contacto con el monasterio Madre de Dios, de monjas dominicas de clausura. El obispo quería reformarlo, conforme a las normas emitidas por Pío XII. Gracias a ella, tres monjas de Daroca fueron a Olmedo, promovió vocaciones y comenzó la reforma.

Realmente, ella deseaba una vida contemplativa pero su director espiritual se oponía. En 1953 decide irse a un lugar donde nadie la conociera, para esconderse en Dios y dedicarse a "solo Dios". En 1955 entró en las jerónimas de Santa Paula de Sevilla. Al poco tiempo, la Santa Sede da permiso para que fuera trasladada a Olmedo, por la situación que allí se vivía.

En 1960 Teresa Ortega fue hecha priora, con la difícil tarea de hacer de tres grupos de monjas una única comunidad observante. La convocatoria del Concilio Vaticano II la entusiasmó. Tras una petición venida de Puerto Rico, fundaron un convento en aquella isla caribeña. A los pocos años Angola. Así comenzó una expansión extraordinaria. Falleció santamente el día 20 de agosto de 1972. Tras su muerte se fundaron desde Olmedo, con su espíritu e impronta, 10 monasterios más que ahora constituyen una federación internacional de monjas dominicas cuya sede es Madre de Dios de Olmedo.

Sus libros y escritos varios dan fe de su extraordinaria espiritualidad. Está muy avanzada su causa de canonización, que ya está en Roma. También su hermana Encarnita Ortega está en proceso de beatificación.

Su familia formó parte de la comunidad parroquial de Santa Engracia desde 1943, donde todos ellos vivieron su fe y entregaron su alma a Dios.

Juan José Llamado González, Pbro. Valencia

SEMANA SANTA EN LA PARROQUIA



Bendición de los Ramos en la plaza de Santa Engracia



Predicación en la procesión de las Tres Caídas en S. Ignacio de Loyola



Lavatorio de los pies, en la misa de la cena del Señor



Adoración de la cruz, el Viernes Santo



Canto del pregón en la Vigilia Pascual

Agenda

1 JUEVES

19.00 Misa funeral por el papa Francisco. La Parroquia y la Compañía de Jesús se unen para dar gracias a Dios por su vida y ministerio y encomendar su alma a Dios.

3 SÁBADO

9.30 Comienzo del encuentro de novios. Todo el fin de semana.

11 DOMINGO

12.00 Celebración de las Confirmaciones de adultos. Misa parroquial.

19.00 Comienzo del Triduo de la Virgen de Fátima.

13 MARTES

20.30 Fin del Triduo de la Virgen de Fátima.

21.00 Rosario en procesión por la plaza de Santa Engracia.

15 JUEVES

19.00 Misa por los Cristianos Perseguidos. A continuación, en la Cripta, testimonios de persecución por la fe y Rosario. Preparado con ACN..

16 VIERNES

18.00 Comienzo del retiro Emaús para mujeres. Quinta Julieta.

18 DOMINGO

12.00 Santa Rafaela María. Patrona de la Unión Adoradora. Misa parroquial. A continuación, convivencia.

19 LUNES

17.30 Peregrinación al Pilar de los niños que han celebrado su Primera Comunión.

22 JUEVES

18.00 Catequisis ante la Unción de Enfermos. "Dar esperanza en la tristeza". Pilar Acín.

23 VIERNES

18.00 Comienzo del retiro Emaús para hombres. Quinta Julieta.

25 DOMINGO

12.00 Celebración comunitaria de la Unción. Misa parroquial.



CAMPAÑA DEL SOBRE

■ Nuestra hoja parroquial (y la publicación Iglesia en Zaragoza) se distribuye, de forma gratuita en unos 700 domicilios de nuestra parroquia y se ofrece, sin coste alguno, en el templo. Esto no quiere decir que no cueste dinero. Por este motivo os damos la posibilidad de participar en los gastos de impresión y pedimos vuestra colaboración.

Junto con esta hoja os entregarán un sobre en el que podréis introducir vuestro donativo. Es una forma eficaz de ayudar a la parroquia en sus necesidades. Rellenando los datos solicitados en el sobre es posible desgravarse parte de la cantidad donada en la declaración de la renta del ejercicio 2025.

Puedes traer tu sobre a la parroquia o esperar a que el repartidor pase a por él (irá debidamente acreditado). Si no pasa durante el mes de mayo y no puedes venir a la parroquia, avísanos al 976225879 y enviaremos a una persona para que lo recoja.

También puedes realizar tu donativo, en nuestra web, en el apartado "donar": www.basilicasantaengracia.es/donar o llamando a la parroquia 976225879.



COLABORA CON LAS OBRAS DE LA FACHADA

■ El próximo 1 de julio vamos a comenzar las obras de restauración de la fachada principal. Hace treinta años se acometió una restauración muy importante en la fachada. Pero como podemos observar, tanto las humedades, como la suciedad y el paso del tiempo han afeado su estado. Por este motivo, en el año 2023, el Gobierno de Aragón se comprometió con la restauración de la portada de nuestra parroquia. Para acometerla nos piden que, previamente, realicemos la restauración de la fachada y resolvamos el problema de las humedades. Es lo que pretendemos hacer a partir del 1 de julio.

Para realizarlo necesitamos 229.876,22€. Gracias a una aportación del arzobispado, a algunos donativos que ya han llegado y a una provisión de fondos ya tenemos algo más de la mitad. Pero nos falta mucho para llegar a la cifra total. Por ese motivo pedimos vuestra colaboración. Puedes apoyar a la parroquia por medio de una cuota fija domiciliada o realizar tu donativo puntual en el despacho parroquial, en la web, o en las colectas de la parroquia.

Horarios del curso pastoral

■ Eucaristías

Diario: 10; 12.15; 19; 20.30.
Domingos y Festivos: 10; 11 (Familias, sólo domingos de octubre a mayo); 12 (Parroquial); 13.15; 19; 20.30 (Jóvenes).

■ Rosario

20.00 (Cripta).
20.15 Bendición y reserva.

■ Confesiones

11 - 12.10; 18.30 - 20.20.
Salvo durante celebraciones.

■ **Exposición del Santísimo**
18.30 - 20.30 (Cripta).

■ Apertura y cierre templo

9.30 - 13.15; 17.30* - 21.
*Domingos: 18.

■ Apertura y cierre Cripta

9.30 - 13 y 17.30* - 20.30.
*Domingos: 18.

■ Visita libre a la Cripta

Siempre que no haya culto.

■ Despacho Parroquial

Martes y jueves: 19.30 - 20.30.
Viernes: 11 - 12.

■ **Encargo de misas y rosarios (sacristía)**
11.00 - 13.30 y 18.00 - 20.30.

Más noticias

VIRGEN DE FÁTIMA

■ El martes 13 de mayo tras la misa de 20.30h la acompañaremos procesionalmente a su "casita" en el patio. Lo haremos rezando el Rosario en procesión por la plaza de Santa Engracia. Os invitamos a participar.

SANTA RAFAELA MARÍA

■ El día 18 de mayo, domingo, celebramos la festividad de Santa Rafaela María, patrona de la Unión Adoradora en Santa Engracia. Por este motivo os invitamos a participar a los asociados y simpatizantes en la Eucaristía de 12, y a continuación tener un tiempo de confraternidad en el patio de Fátima.

UNCIÓN DE ENFERMOS

■ El domingo 25 de mayo, celebramos comunitariamente la Unción de los Enfermos. En la misa parroquial, de 12h, un grupo de ancianos y enfermos recibirán este sacramento que se administra a las personas que padecen una enfermedad grave o cuando, en la ancianidad, experimentan el debilitamiento acentuado de sus fuerzas.

Todos los que quieran recibir este sacramento deberán apuntarse en la página web o por teléfono en el 976225879. El jueves previo deberán participar en una catequisis en la que la Dra. Pilar Acín hablará de "Dar esperanza en la tristeza". Aquellos enfermos que no pueden salir de casa pueden solicitar la presencia del sacerdote en sus domicilios llamando por teléfono a la parroquia.

Intención parroquial de oración para el mes de mayo

En Santa Engracia rezamos por las familias cristianas, para que sean auténticas iglesias domésticas, escuelas de fe y de verdadero humanismo.